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摘要 

整形外科的領域涵蓋廣泛，其中大方向分為美容手術與重建手術，而重建手術也

分成頭頸癌的重建、肢體重建、顯微外科、兔唇裂顎、斷指重接，美容手術也有

各個領域。而美國整形外科醫學會包含了所有的這些領域，短短的幾天會議把各

個領域的內容都詳細的討論過了，每一個時段包含許多種課程，大家可以自己選

擇有興趣的課程去聽，我個人專攻於頭頸癌重建與乳房重建，在會場中聽到很多

美國現在乳房重建的做法，美國乳房重建做法變化很大，從以前使用帶蒂橫式腹

直肌皮瓣自體組織移植到游離橫式腹直肌皮瓣再到近十年來使用的乳房植體及

脂肪移植等手術方式，可以看到無論是手術方式及使用的材料都不斷地推陳出新,

會中看到世界各地相同領域的菁英同聚一堂,認真的分享和討論彼此的經驗,實

在是獲益良多手。 
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一、目的 

美國整形外科醫學會是全世界最大型的整形外科的會議，裡面的內容包含了各種

重建手術與美容手術，講者來自當代各領域中的菁英，包含整形外科權威期刊

(Plastic & Reconstructive Surgery Journal)的主編 Dr. Rod Rohrich，到了

這裡，除了聽演講汲取專家的經驗之外，最棒的就是可以與許多同領域中的人交

流，聽聽看大家的經驗，許多發表在論文上沒有寫到的細節也可以在現場直接發

問討論得到更深入的意見與想法。 

 

二、過程 

   第一天飛到芝加哥後就趕緊去會場報到拿到大會手冊與個人的名牌等資料，

會場很大有很多個演講廳，因此同一時間會有很多演講同時進行，大家要自己找

有興趣的進去聽。 
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演講廳的內部大約如下，講者都不吝於分享個人的手術經驗，台下的聼眾提問非

常踴躍,回答提問的時候也都不藏私,知無不答。這次對於我的衝擊最大的應該是

現在美國整外醫師對於乳房重建的方法與觀念，過去的觀念認爲義乳重建時，義

乳應該放置在胸大肌下層，可以減少手術後的倂發症，但是現在美國整形外科醫

師大多認為乳房天然的位置就是在胸大肌之上，所以義乳也應該放到胸大肌之上；

但是放在皮膚下會有一些凹凸不平與皺摺，或者因為皮膚很薄而摸得到義乳，甚

至造成皮膚破損導致手術失敗的情形。藉由新的材質—無細胞皮膚基質

(Acellular Dermal Matrix)來做義乳的包覆及外觀的改善，可以大幅減少將義

乳置放在胸大肌前的倂發症。因此現在大家討論的都已經不是要放在胸大肌下或

者胸大肌上了，美國整形外科醫師主流的共識已經是放在胸大肌上面比較好，目

前討論的重點都變成如何用無細胞皮膚基質(ADM)去包覆義乳。 

 

會中還有許多有關美容手術的議程，例如拉皮手術、眼周整形手術、抽脂手術、

隆乳手術等等，都非常精彩,令人目不暇給。這次大會另外一個吸引人的題目就

是脂肪移植手術相關的議題及探討，按照趨勢來看，脂肪移植似乎可以説是近年

來最熱門的話題，不論是拉皮手術，眼整形手術，乳房重建手術等等都可以看到

脂肪移植手術用來作爲補强及修飾的手段，與會的醫師也不吝于分享自己的經驗

和心得；對於脂肪幹細胞的基礎研究也有許多深入的探討，也讓我對於脂肪移植

手術有了更深入的瞭解。 
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第一天經過一整天嚴肅並且緊凑的會議之後，大會安排了一個歡迎晚會，晚會自

然是免不了有些致辭感謝和頒贈授獎的儀式，來自美國各地和世界各國的整形外

科醫師大家齊聚一堂，彼此互相寒暄，交換醫療的心得或是各國的醫療環境甚至

是討論各國的風土民情等等，席間有許多醫師對臺灣並不陌生，甚至有許多醫師

曾經到過臺灣進修或是開會，對於臺灣的印象都不錯，藉著輕鬆活潑的氣氛和世

界各地的菁英交換心得，並且可以知道目前世界各國整形外科的發展程度，實在

是一很好的社交場合，能與來自世界各地整形外科界的菁英互相交流，度過了一

個愉快又充實的夜晚。 

 

除了美國整外學會辦的歡迎會之外，台灣整外學會也有許多來自各醫院的醫師參

與這次的會議，臺灣整形外科醫學會的陳理事長當天還特地邀請了許多在美國的

傑出華裔整外醫師，有來史丹佛、紐約大學醫學院、哈佛等等名校的華人整形醫

師,席間氣氛熱烈,大家除了討論專業的議題之外,也對國内的情形相當關心。許

多人更是相約兩個月之後到臺北參加今年的臺灣整形外科年會及第六屆世界全

球華裔整形外科醫師大會。 

我的論文海報題目是腓骨皮瓣合倂屈趾長肌於頭頸癌病人的應用，這個皮瓣在我

們醫院的頭頸重建手術上使用的相當廣泛且深入，也獲得非常優異的成績。相關

的題目在頭頸重建的國際期刊及研討會常常有人討論，然而這個皮瓣應用在頭頸

重建是我們高雄榮總的特色，過去也曾經多次發表過許多的研究論文發表在世界

一流的期刊上，這次我在大會中提出的論文海報也在會場獲得許多的回響，和許

多來自世界各地的醫師交換意見，讓彼此對於相關的手術有更進一步的瞭解，並

且吸收別人的長處，這也是參加國際會議最實際的收穫。 
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年會中有一個有趣的競賽遊戲，通常是在下午 coffee break休息時間進行的，

由住院醫師組隊參加的一個搶答活動，每次會有一個臨床情境，而兩組隊伍要競

賽搶答，兩組兩組競賽一直到最後有一隊優勝的隊伍，很多住院醫師回答問題都

很優秀,最後由杜克大學的團隊獲勝，大家在輕鬆的情境下用寓教於樂的方式進

行交流與學習，實在是有趣的設計。 
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三、心得與建議事項 

這次年會最大的收穫應該還是關於乳房重建的部分，如文中提到的現在美國整形

外科幾乎都是使用無細胞皮膚基質（Acellular Dermal Matrix）放在胸大肌前

面的位置，不過台灣目前還沒有 ADM這個材質，就算有 ADM以目前美國的售價對

台灣人來說也是很難普及的價錢，因此那時候我跟目前正在美國芝加哥大學醫學

院進修，來自萬芳醫院的邱醫師聊到當他回台灣之後要怎麼做他的乳房重建時，

他也是面有難色，表示還在思考相關的替代方案，實在是巧婦難為無米之坎啊！

另外會中也看到了目前最新的手術技術及最新的醫療器材展示，有許多是目前臺

灣還沒有的，但是經過幾天的會議下來，只能說會議的内容實在是非常精彩，可

惜時間有限，常常必須做出痛苦的抉擇，在許多精彩的議程中選擇一個題目參加。

儘管如此，個人都已經覺得獲益良多了，也感謝醫院的支持，讓我們有機會在工

作之餘，能夠抽空出國充電，學習最新的醫學知識並且和來自世界各地相同領域

的菁英一起學習和交換意見，未來必定要將這次赴美開會研討的心得應用在醫療

工作上，提升醫療服務的品質。 
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